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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

ADELANTAN CALENDARIO ELECTORAL  

Por Mariana Chávez 
 
Integrantes de la Comisión Transitoria para la Reforma a la Legislación en materia electoral aprobaron este lunes en lo 
general  el  proyecto  de  reforma  electoral  de  2012  y  con  ello  también  recorrer  las  fechas  del  arranque  de  las 
precampañas para aspirantes a cargos de elección popular. 
 
En sesión de la citada comisión que es integrada por los seis consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) un 
representante de los Poderes Legislativos Judicial y Ejecutivo y de partidos políticos, fue aprobada por unanimidad de 
votos  la propuesta contenida es una carpeta donde yacen  iniciativas de modificación a  las  leyes electoral, medios de 
impugnación, para el manejo de los recursos públicos y el código penal del estado. (PA p.3)    
 
 
ACUSAN A IEQ DE RASURAR PROPUESTAS PARA REFORMA ELECTORAL 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Querétaro.‐  Como un  compendio de propuestas  'rasuradas'  fue  calificado por  el  representante del  PAN a 
ante  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  Greco  Rosas,  el  conjunto  de  propuestas  que  se  discuten  en  la  Comisión 
Transitoria para la Reforma de la Legislación Electoral del estado de Querétaro, instalada de manera permanente desde 
ayer. 

Durante una sesión de casi cinco horas, Carlos de  los Cobos Sepúlveda, secretario ejecutivo del  IEQ dio a conocer un 
documento entregado por Greco Rosas previo a la sesión (a la que no se quedó) en el que se inconforma con el proceso 
para aprobar el dictamen. Entre sus señalamientos, cuestionó que de un total de 311 propuestas recibidas, que el IEQ 
dio  a  conocer  como  resultado  de  los  foros  de  consulta  para  esta  reforma,  se  hayan  reducido  a  80  propuestas  en  la 
carpeta. (DQ p.1) 

 
“NOS DIERON ALBAZO EN LA REFORMA ELECTORAL”, SE QUEJA EL PAN 
Por Mariana Chávez 
 
El representante del Partido Acción Nacional (PAN) Greco Rosas Méndez calificó de albazo la aprobación del proyecto 
de propuesta de reforma electoral aprobada este lunes en lo general por consejeros del Instituto Electoral (IEQ) al cual 
no asistió por considerar que se trató de un acto de simulación. 
 
En  sesión  de  la  Comisión  Transitoria  para  la  Reforma  de  la  Legislación  en materia  electoral  integrada  por  los  seis 
consejeros,  un  representante  de  los  Poderes  Legislativos  Judicial  y  Ejecutivo  y  de  partidos  políticos  efectuada  este 
lunes,  fue  leído  por  el  Secretario  Ejecutivo  del  IEQ,  Carlos  de  los  Cobos  Sepúlveda  una  carta  a  Través  de  la  cual,  el 
representante del PAN se inconformó. (PA p.3)    
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

"SE QUEDA TERE CALZADA”: PANCHO 

Por Alejandro Caballero 
 
“Tere Calzada se queda, no se va a  ir”,  estas  fueron  las palabras del alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién 
quien  indicó que  el  fin de  semana pasado pudo hablar por  teléfono  con  la directora de Protección Civil Municipal  y 
lograron aclarar varias cosas. 
  
Dentro de esta plática explicó el Domínguez Servién pudieron hablar sobre sus aspiraciones y las declaraciones que ella 
ha  hecho  ante  los  medios  de  comunicación;  el  alcalde  señaló  que  Tere  Calzada  no  renunciará  por  el  momento  ni 
tampoco  él  le  pedirá  su  renuncia,  así  que  ella  continuará  al  frente  de  la  Unidad  de  Protección  Civil  en  cuanto  sus 
proyectos personales se lo permitan. 
  
Francisco Domínguez dijo que a pesar de que Tere Calzada es del partido Verde Ecologista de México, le desea todo el 
éxito en las aspiraciones que ha manifestado y que en la medida de lo posible siempre tendrá su apoyo como alcalde.  
 
“Yo hable con ella el fin de semana pasado y estuvimos platicando sobre todo lo que ha pasado y lo que ella ha platicado 
con  ustedes  y  en  los  diferentes  medios  de  comunicación  sobre  sus  aspiraciones  para  buscar  un  cargo  de  elección 
popular para el 2012”. (PA p.4)    
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
NO HABRÁ DEBATE ENTRE PANISTAS BÁEZ Y ERIC 
Por Sergio Hernández 
 
Determinó el Comité Directivo del PAN que no haya debate bajo elñ argumento de qu se “cuide la imagen”: Eric Salas se 
mostró molesto y José Luis Báez respetuoso de la derminación. Al final de la reunión en donde Báez no participa al no 
ser miembro, este le entregó su propuesta de trabajo a Salas y lo invitó a sumarse; Salas le dijo que iba a analizar el plan 
de trabajo. (N p.5‐ PA p.12) 
 
 
PRESENTARÁN PROPUESTAS BÁEZ Y SALAS  
por Eduardo Casillas  
 
Todo se encuentra  listo para que el próximo viernes  los dos candidatos a  la dirigencia estatal del PAN en el periodo 
2011‐2014, Eric Salas y José Luis Báez Guerrero, presenten un plan de trabajo a los miembros de su partido. 0  
 
Luego  de  que  este  lunes  por  la  noche  se  acreditara  el  registro  para  ambos  candidatos  a  la  Presidencia  del  Comité 
Directivo Estatal del PAN durante una sesión, se tiene hasta el 26 de junio el periodo de campañas, día en que será la 
elección por parte de los 84 Consejeros. (am p. 7)  
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PODER LEGISLATIVO 
 
SESIONARÁN DIPUTADOS ESTE PRÓXIMO JUEVES 
Por Aimée Pacheco 
 
La Mesa Directiva  de  la  legislatura  local,  acordó  sesionar  en  pleno  el  próximo  jueves  a  partir  de  las  11  horas,  para 
discutir  cuatro  importantes  iniciativas,  luego  de  lo  acordado  en  reunión  de  trabajo  entre    los  integrantes  Bernardo 
Ramírez Cuevas, Antonio Cabrera Pérez y María García Pérez, y el presidente Hiram Rubio García, donde también se 
hicieron presentaciones de los ajustes realizados en la página de internet, por parte del personal de informática a fin de 
hacer más ágil la consulta de información. 
 
Entre los ajustes a dictaminarse está la Iniciativa de Ley que Reforma, Adiciona y Deroga diversas disposiciones de siete 
Leyes estatales, que son: La Ley de Ejecución de Penas y Medidas de Seguridad, la Ley de impartición de Justicia para 
adolescentes, el Código Penal, el Código de Procedimientos Penales,  la Ley Orgánica del Poder  Judicial y  la Ley de  la 
Procuraduría de Justicia. (DQ p. 7) 
 
 
PASARÁ EL PLENO PAQUETE DE INICIATIVAS DEL GOBERNADOR 
Por Aimée Pacheco 
 
Los diputados de la Comisión de Administración y Procuraduría de Justica aprobaron el Dictamen de la “iniciativa de 
ley  por  la  que  se  reforman  y  derogan  diversas  disposiciones,  distintas  leyes,  presentada  por  el  Poder  Ejecutivo  del 
Estado de Querétaro”  
 
Antonio Macías Trejo, presidente de dicho comisión, recordó que se trata de reformas a la Ley de Ejecución de Penas y 
Medidas de Seguridad, Ley para la Impartición de Justicia para Adolescentes, Código Penal, Código de Procedimientos 
Penales , Ley Orgánica del Poder Judicial, Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y Ley de Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Querétaro. (DQ p.14‐ N p.5) 
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
COLUMNA 
“ESCENA MUNICIPAL” 
Por Martiniano Martínez 
 
UN SECRETO A VOCES 
Grupo de miembros del PAN, se están pronunciando a favor de Enrique Vega Carriles como candidato a la Presidencia 
Municipal de El Marqués, porque asegura que es el único que puede lograr la unidad dentro del partido… el indicado ha 
manifestado que una vez llegados los tiempos, acatará lo que los miembros activos y adherentes así como simpatizantes 
quieran.  
 
LARGA LISTA DE ASPIRANTES 
 
Para la diputación hay varios aspirantes que seguramente buscarán ese cargo y entre ellos se encuentra el Ing. Martín 
Flores Castañón, el CP Florencio Moreno, Dr. Román Bolaños, el Lic. Armando Trejo, el C. Guadalupe García Ramírez, el 
CP Martín Díaz y algunos otros. (N p.4) 
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COLUMNA  
“LA COMEDIA”  
por Luis Gabriel Osejo  
 
Durante años, y a "control remoto", mantuvieron presencia en el PRI Queretano. ¿Cuál será su influencia ahora que su 
partido está de vuelta en Palacio de Gobierno? 
 
Hasta antes del 5 de julio del 2009, fecha en que José Calzada Rovirosa derrotó al panista Manuel González Valle, el PRI 
tenía un dueño. O mejor dicho, cuatro dueños: Los ex gobernadores Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García y 
los  eternos  suspirantes  al  gobierno  estatal,  Fernando Ortiz Arana  y  Silvia Hernández Enríquez,  llamados  los  "cuatro 
fantásticos", que se habían repartido los cargos más importantes en el estado en los últimos 30 años. 
 
Todos sin excepción tenían, y tienen todavía, sus "ramales" en el PRI queretano. "Su gente" que se identifica con ellos y 
que  se  pone  sus  propias  etiquetas:  "soy  fernandista",  "soy  marianista",  "soy  silvista"  o  "soy  burguista".  La  conseja 
popular política los ubica unas veces como enemigos y otras veces como amigos.  
 
El enfrentamiento más grave de los "Cuatro Fantásticos" se dio en 2006 cuando Enrique Burgos García fue registrado 
como  candidato  al  senado  de  la  República.    Fernando  Ortiz  Arana  demandó  la  intervención  de  la  justicia  federal 
electoral  ante  el  llamado  "Trife"  al  que  acudió  para  quejarse  que  Burgos  ni  siquiera  se  había  registrado  como 
precandidato.  
 
El Trife  le ordenó al PRI nacional, encabezado por Mariano Palacios Alcocer, que repitiera el proceso de selección de 
candidato  al  senador  para Querétaro.  Los  priístas,  de  la mano de Mariano,  decidieron  repetirlo  y  nombraron  a  José 
Calzada Rovirosa como candidato al senado.  
 
En tribuna del tricolor, "aventados" por Jesús Rodríguez Hernández, líder estatal del PRI, algunos queretanos pidieron 
que se respetara la candidatura de Fernando. Aquí, en Querétaro, Silvia Hernández también había demandado pero al 
PRI estatal por haberle negado el derecho de ser candidata a diputada local por la vía plurinominal.   
 
No  lo  logró pero sí  "descarriló" a Rodríguez  (como decíamos,  cercano a FOA) que no pudo ser diputado  local. En su 
lugar llegó al Congreso Local ‐de rebote, dicen‐ Jaime Escobedo Rodríguez. 
Casi dos años después del triunfo de Pepe Calzada,  la pregunta es ¿Cómo van a operar  los "cuatro fantásticos" en las 
elecciones del 2012?, ¿Buscarán alguna posición y simplemente se limitarán a ser espectadores del proceso electoral?, 
¿Hasta dónde les alcanza para llegar a una diputación federal o al senado de la República? 
 
Revisemos finalmente su actuación en estos dos años. 
 
Mariano se ve muy poco en los medios locales. Es muy discreto, evade los reflectores y, en ocasiones, se ve distante de 
su partido a nivel local. 
 
Silvia Hernández también ha sido muy discreta. Pero el año pasado, en mayo de 2010, en la toma de protesta del nuevo 
líder nacional de la CNOP, logró reunir en su casa a Emilio Gamboa Patrón, a Manlio Fabio Beltrones, a Beatriz Paredes y 
al propio gobernador José Calzada. Lo que le significó un reconocimiento a su influencia política a nivel nacional. 
 
Fernando también se ha mantenido al margen del escenario político. Seguramente su hijo Mauricio buscará algún cargo 
de elección popular y  sería muy mal visto que padre e hijo anduvieran haciendo campaña para diferentes cargos de 
elección popular. Fernando estaría digamos que "neutralizado" por su propio hijo. 
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El que sí está activo, activísimo, es el ex gobernador Enrique Burgos García que casi cada semana sale a hablar con los 
medios locales. 
 
Pronto conoceremos las "cartas" que jugarán los "Cuatro Fantásticos" en 2012. No falta mucho. (am p. 7)  
 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

CRECERÁ 255% AERONÁUTICA: PP 
Por Mario León Leyva/Enviado 
 
OTTAWA, Canadá.  (OEM‐Informex).‐  José Calzada  llegó como  invitado y  terminó siendo el principal protagonista del 
primer día del "MexDay in Canada", sustentando la enorme confianza que los capitales de este país han demostrado en 
Querétaro y haciendo honor, también, al hecho de ser el único gobernador invitado a tomar la palabra en éste, el mayor 
evento de promoción económica de México en Canadá, inaugurado por el secretario de Economía, Bruno Ferrari. 
 
Ante más  de  400  inversionistas  y  directivos  de  las  principales  empresas  canadienses  y  sus  proveedores mexicanos, 
Calzada Rovirosa sostuvo que Querétaro está preparado y  tiene el  capital humano especializado para competir en el 
mercado global. Un ejemplo de ello, reveló, es que el sector aeroespacial tendrá un crecimiento económico de 255 por 
ciento tan sólo en los próximos 3 años y con ello la entidad se confirma como líder nacional en operaciones de alto valor 
agregado. (DQ p.1) 
 
 
ACUSAN A IEQ DE RASURAR PROPUESTAS PARA REFORMA ELECTORAL 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Querétaro.‐  Como un  compendio de propuestas  'rasuradas'  fue  calificado por  el  representante del  PAN a 
ante  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  Greco  Rosas,  el  conjunto  de  propuestas  que  se  discuten  en  la  Comisión 
Transitoria para la Reforma de la Legislación Electoral del estado de Querétaro, instalada de manera permanente desde 
ayer. 

Durante una sesión de casi cinco horas, Carlos de  los Cobos Sepúlveda, secretario ejecutivo del  IEQ dio a conocer un 
documento entregado por Greco Rosas previo a la sesión (a la que no se quedó) en el que se inconforma con el proceso 
para aprobar el dictamen. Entre sus señalamientos, cuestionó que de un total de 311 propuestas recibidas, que el IEQ 
dio  a  conocer  como  resultado  de  los  foros  de  consulta  para  esta  reforma,  se  hayan  reducido  a  80  propuestas  en  la 
carpeta. (DQ p.1) 

 
NIEGAN PRÉSTAMO A RAÚL ORIHUELA 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ La Comisión de Hacienda de la Legislatura local detuvo el dictamen para autorizar el préstamo 
por 60 millones de pesos que solicitó el municipio de Tequisquiapan a Banobras. La falta del documento de aprobación 
de  la  Secretaría  de  Planeación  y  Finanzas  del  gobierno  estatal,  para  integrar  el  expediente  completo,  motivó  dicha 
decisión. 
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Con  esta  determinación  suman  ya  cinco  prórrogas  emitidas  por  la  delegación  estatal  de  Banobras,  explicó  el  titular 
Jacobo Valenzuela Serrano, quien enfatizó que la autorización de este préstamo es "un caso atípico" y esta podría ser la 
última  prórroga,  y  subrayó  ante  los  diputados  que  "sólo  en  caso  de  incumplimiento  del  pago,  las  participaciones 
federales que le corresponden son la garantía del crédito". (DQ p.1) 
 
 
HECHOS AISLADOS, BALACERAS DEL FIN DE SEMANA: ROBERTO LOYOLA 
Por Armando Ruiz Muñoz 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  El  secretario  de  Gobierno  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera  consideró  que  las  balaceras 
registradas el pasado fin de semana en las inmediaciones de Los Arcos y en la comunidad de Amazcala, municipio de El 
Marqués, corresponden a hechos aislados, ya que en el estado existe una coordinación  interinstitucional permanente 
para preservar la seguridad de los queretanos. 
 
"Los  hechos  ocurridos  son  aislados,  desafortunadamente  para  nosotros  suceden  en  Querétaro,  es  algo  a  lo  que  no 
estamos  afortunadamente  acostumbrados",  dijo  el  secretario,  quien  aseguró  que  las  investigaciones  en  torno  a  la 
balacera registrada en calzada de Los Arcos el jueves por la noche, y cuyo saldo es de un muerto, están por determinar 
si se trató o no de una cuestión de orden vial. (DQ p.1) 
 
 
ES HORA DE "UN NUEVO TLCAN": FERRARI 
Por Mario León Leyva 
 
ENVIADO 
 
OTTAWA, Canadá. (OEM‐Informex).‐ Bruno Ferrari, secretario de Economía, dijo que México y Canadá deben trabajar 
juntos para alcanzar "un nuevo TLCAN" en el que predomine el intercambio de inversiones productivas y ya no sólo el 
comercial entre ambas naciones. 
 
Al inaugurar el "MexDay in Canada", organizado por Pro México en la capital canadiense, el titular de Economía destacó 
que México  es  entre  los  latinoamericanos  el mejor  país  para  invertir  y  el  quinto  a  nivel mundial  entre  las  naciones 
emergentes. (DQ p.1) 
 
 
CANADIENSES BUSCAN A QUERÉTARO PARA INVERTIR 
Por Héctor Ayala 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El gobierno de Querétaro ha tenido acercamiento con empresas canadienses para el desarrollo 
de  proveeduría  y  agricultura  protegida  en  la  entidad,  informó  el  jefe  del  Ejecutivo,  José  Calzada  Rovirosa,  al  hacer 
enlace en vivo para  la Segunda Emisión del noticiario ABC Radio,  antes de su  intervención en  la  conferencia  "Global 
Transitions, Local Empowering", en donde se analizaron las opciones para incrementar el intercambio comercial entre 
México y Canadá.  
 
Durante el primer día de gira de trabajo en Canadá, el gobernador José Calzada Rovirosa se dio tiempo para charlar con 
Adán Olvera y Lucero Guerrero, conductores de ABC Radio, sobre las bondades que los canadienses ven en Querétaro 
para invertir, luego de reconocer ‐dijo el mandatario‐ que es un estado disciplinado y estable. (DQ p.1) 
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NOTICIAS 

 
AGRESORES SÍ ERAN FEDERALES 
Fueron presentados en agencia del MP 
Por Luis Montes de Oca 
 
No eran falsos agentes, son agentes federales, responden a los nombres de Rogelio Pérez Reyes y Miguel Ángel Ayala 
Rodríguez,  quienes  fueron  presentados  ante  la  agencia  4  del  Ministerio  Público,  al  ser  señalados  por  dos  mujeres 
quienes los acusaron de privarlas de su libertad y golpera a una de ellas. (N p.1) 
 
 
TRES MIL POLICÍAS EN OPERATIVO “CONAGO 1” 
Por Alejandrino Hervert 
 
Atendiendo  el  llamado  de  la  Conago  ayer  inició  en  Querétaro  con  tres  mil  elementos  policiacos  de  todas  las 
corporaciones,  el  Operativo  Nacional  contra  la  Inseguridad.  El  banderazo  de  salida  estuvo  a  cargo  del  Secretaro  de 
Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. (N p.1) 
 
 
ARROJA FRUTOS INICIO DE GIRA DE JC EN CANADÁ 
Por Noticias 
 
En el primer día de la gira que realiza por Otawa, Canadá, el Gobernador José Calzada expuso a Querétaro como un caso 
de éxito en la conferencia “Global Transitions, Local Empowering”, donde se analizaron las opciones para incrementar 
el intercambio comercial México‐Canadá. (N p.1) 
 
 
DESTINA EL MUNICIPIO 40 MDP MÁS EN “ALCALDE EN TU ESCUELA” 
Busca beneficiar a más de 35 mil alumnos: Domínguez 
Por Luis Montes de Oca 
 
Debemos dejar de  creer que  los protagonista del  Sistema Educativo,  son únicamente  las  autoridades  escolares  y  los 
maestros; se debe ciudadanizar la educación porque es tarea de todos, mediante una mayor participación e interacción 
con padres de familia, los tres niveles de gobierno y los propios alumnos. (N p.1) 
 
 
PRESAS DESOLADAS 
Constitución y Centenario están secas; otra, al 30% 
Por Noticias 
 
Las presas Constitución de 1917 de San Juan del Río y la Centenario de Tequisquiapan están completamente secas. En el 
caso de la presa Constitución, que tiene una extensión de alrededor de 12 hectáreas y una capacidad para almacenar 75 
millones de  litros cúbicos,  el delegado de La Estancia afirmó que  fue secada debido a  las obras que se  realizan para 
tapar algunas grietas que presentaba. (N p.1)  
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HAY EN TEXAS, 4 DETENIDOS DE PINAL, REVELAN 
Por Sergio Hernández 
 
Jorge Reséndiz, edil de Pinal de Amoles dio a conocer que en el estado de Texas, hay cuatro detenidos de ese municipio 
quienes se pensaba estaban desaparecidos. (N p.1) 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
IMPULSA GOBERNADOR A ESTADO EN CANADÁ 
por Pedro Pablo Tejada/Enviado  
 
EL gobernador, José Calzada Rovirosa, comenzó el día a las 6:00 horas corriendo 5 kilómetros, pero la meta la alcanzó 
unas  horas  después,  cuando  en  el  marco  del  'Business&Business  Forum'  en  Ottawa,  Canadá,  George  Haynal 
(vicepresidente  de  Bombardier)  puso  como  un  gran  ejemplo  de  éxito  su  inversión  en  Querétaro.  El  'Mex  day'  se 
convirtió en el 'Querétaro Day'. (am p. 1)  
 
 
VAN 3 MIL POLICÍAS A 'MEGAOPERATIVO'  
por Eduardo Casillas  
 
Con  un  estado  de  fuerza  de  3  mil  efectivos,  entre  Federales,  Estatales,  Municipales  y  ministeriales,  arrancó  el 
'megaoperativo' en el Estado de Querétaro. Estas acciones se llevaron a cabo de manera simultánea en las 32 entidades 
federativas del País. (am p. 1)   
 
 
DESTINA PANCHO 32.5 MDP A ESCUELAS 
por Linda Sepúlveda  
 
El  municipio  de  Querétaro  invertirá  32.5  millones  de  pesos  en  infraestructura  educativa,  beneficiando  a  32  mil 
estudiantes.  Estos recursos se invertirán en 54 escuelas de las siete delegaciones, de todos los niveles educativos que 
cuentan con rezago en mobiliario e infraestructura. (am p. 1)  
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 

ARRANCA OPERATIVO  

Por Luis Rodríguez 
 
Muy temprano por la mañana de este lunes, todas las corporaciones de seguridad en el estado de la zona metropolitana 
dieron  el  banderazo  de  salida  para  el  operativo  Conago1,  en  donde  todas  las  instancias  de  seguridad  estarán 
implementando acciones para disminuir  la  incidencia delictiva, principalmente enfocados en  la  revisión vehicular en 
toda la entidad. 
 
El  evento  protocolario  dio  comienzo  a  las  7:00  de  la  mañana  de  ayer  lunes,  en  el  estacionamiento  de  un  centro 
comercial  ubicado  en  Centro  Sur,  en  la  capital  queretana.  Ahí  los  titulares  de  las  corporaciones  de  seguridad  en 
compañía de oficiales de cada una de sus instancias salieron en caravana para recorrer las principales vialidades de la 
capital, la carrera 57 y luego Avenida 5 de febrero, después el bulevar Bernardo Quintana. 
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En  el  lugar  estuvieron  elementos  policíacos  de  las  Secretarías  de  Seguridad  Pública  Municipales  de  Querétaro,  El 
Marqués y San Juan del Río, además de personal de la Dirección de Investigación del Delito (DID), de la Policía Estatal y 
de la Policía Federal; todos teniendo la consigna de que desde ayer y hasta el próximo 19 de junio estarán vigilantes de 
la seguridad en los vehículos, de los transportistas y de otras irregularidades en las diferentes arterias de la entidad. 
(PA p.1) 
 

GESTIONA CALZADA 30 MDD EN SU GIRA 

Por Fernando Venegas 
 
Durante el primer día de su gira en Ottawa, Canadá,  José Calzada Rovirosa se reunió con empresarios canadienses y 
mexicanos para atraer inversión a nuestro estado.  
 
Podrían  ingresar  hasta  30  millones  de  dólares  que  es  el  mercado  potencial  de  la  empresa  Godrich,  interesada  en 
participar como proveedor de la industria aeronáutica en Querétaro. La productora de jitomates Savoura también está 
por  instalar  invernaderos  de  última  tecnología  que  generarían más  de  100  empleos.  El  gobernador  Calzada  puso  a 
Querétaro como un éxito derivado del Trabajo de Libre Comercio. (PA p.1) 
 
 
 
 

EL CORREGIDOR 
 

SE FUSIONAN TRANSPORTISTAS  

CON  ELLO, BUSCAN  EN  CORTO PLAZO  INICIAR  CON  EL  SISTEMA DE PREPAGO, PRESTACIONES A  CHOFERES, 
CONTROLES DE CONFIANZA Y MÁS CAPACITACIÓN  
Por Pedro Gómez 
 
Líderes de las diferentes agrupaciones de transportistas de Querétaro, han decidido que en el corto plazo, fundarán una 
sola empresa de concesionarios y con este paso, iniciar con el sistema de prepago, prestaciones de ley para los choferes, 
aunado a la capacitación permanente y controles de confianza. 
 
Reunidos en una mesa de análisis en el programa Voces de Querétaro de Radio Capital 1450 de am, Guillermo Cueto, 
representante  del  grupo  Maxbus,  así  como  Francisco  Zubieta,  líder  de  la  Cooperativa  Liberación  Taxiván,  dieron  a 
conocer en exclusiva los planes a futuro de los concesionarios. (C p.1) 
 
 
ASFIXIA A CMIC ROBO DE MAQUINARIA 
Por Yoheme Pomares 
 
De octubre a junio de este año se han registrado 12 robos de maquinaria pesada en el estado, denunció Enrique Díaz 
Leal representante de la CMIC del sector de maquinaria pesada, que asciende a cerca de 8 millones de pesos. 
 
Díaz  Leal  explicó  que  los  productos  que más  roban  los  amantes  de  lo  ajeno,  fueron  retroexcavadoras  con  un  valor 
aproximado de 50 mil dólares, así como tractores de diversos modelos. (C p.1) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 

BUSCA IFE OBLIGAR A MEDIOS AL DERECHO DE RÉPLICA GRATUITO 
Se concedería a partidos y candidatos: Leonardo Valdés Zurita. 
El proyecto actualizaría normas para el proceso de 2012, señala. 
Por Elizabeth Velasco C. 
 
El  consejero  presidente  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  Leonardo  Valdés,  ratificó  que  está  en  elaboración  el 
proyecto  de  la  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  de  ese  organismo,  para  que  los medios  de  comunicación  otorguen 
gratuitamente derecho de réplica a partidos y candidatos que lo requieran. 
 
Es una propuesta en estudio, dentro de muchas otras que se revisan para actualizar  la normatividad para el proceso 
electoral de 2012, pero no hay que adelantar vísperas, dijo. (J p.16) 
 
 
ENFRENTA RETOS VOTO FORÁNEO 
Faltan  recursos  para  voto  desde  el  exterior.  Afirma  el  consejero  Gustavo  Anzaldo  que  existen  problemas 
operativos y legales. 
Por Ernesto Osorio 
 
Durante  la  presentación  del  micrositio  "Vota  Chilango  desde  el  extranjero",  autoridades  electorales  y  legislativas 
reconocieron que existen retos que se deberán  librar para que se concrete el voto de  los capitalinos que viven en el 
exterior. 
 
El presidente del  el  Instituto Electoral del Distrito Federal, Gustavo Anzaldo,  reconoció que aún no  tienen  la  certeza 
sobre el costo que tendrá este proceso y admitió que solicitarán una ampliación presupuestal de 20 millones de pesos 
pues la ALDF únicamente les concedió 5 millones para tal fin. (R /web) 
 
 
MULTAN AL PAN Y A  SU CANDIDATO EN  COAHUILA POR PROSELITISMO  ILEGAL Y ACTOS ANTICIPADOS DE 
CAMPAÑA 
Federico Döring culpa al gobierno estatal de intimidación y secuestro contra militantes. 
Por Leopoldo Ramos 
 
Saltillo, Coah., 13 de junio. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) impuso una multa de 
un millón 139 mil 670 pesos al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno del estado, Guillermo Anaya 
Llamas, al propio blanquiazul  y  a  la  coalición que  formó con el partido estatal Unidad Democrática de Coahuila, por 
realizar proselitismo en oficinas públicas y actos anticipados de campaña. 
 
Cada una de las partes deberá entregar al organismo electoral 379 mil 890 pesos; Anaya realizará el pago directamente, 
y  a  los  dos  partidos  políticos  la  cantidad  se  les  descontará  de  sus  prerrogativas,  informó  el  presidente  del  Consejo 
General del IEPCC, Leopoldo Lara Escalante. (J p.33) 
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MALGASTAN EN SPOTS PESE A TIEMPO OFICIAL 
Destina Gobierno $3 mil millones en propaganda electrónica. El gasto  se hace no obstante que  la  ley da 30 
minutos diarios para infomerciales. 
Por Claudia Salazar 
 
Aunque cuenta con  tiempos oficiales gratuitos en radio y TV, el Gobierno  federal ha destinado 288 millones 122 mil 
pesos al pago de spots en los medios electrónicos para promover los logros de la Administración. 
 
Tal  es  el  gasto  previsto  en  las  campañas  de  comunicación  social  y  publicidad  para  este  2011,  según  el  informe  del 
segundo bimestre del Gobierno, que llegó al Congreso de la Unión y fue turnado a las comisiones de Radio, Televisión y 
Cinematografía. (R /web) 
 
 
ORDENA TRIFE A EDOMEX QUITAR 13 ESPECTACULARES 
Por Guadalupe Irízar 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó ayer el retiro de propaganda del Gobierno del Estado 
de México en el distrito electoral 23, con cabecera en Texcoco, por violar la ley electoral. 
 
Los magistrados dieron  al  Instituto  Electoral  del  Estado  de México  (IEEM)  un  plazo  un  plazo  de  12  horas  para  que 
informe sobre el retiro de 13 espectaculares, luego de una denuncia presentada por el PRD. (R /web) 
 
 
ORDENAN INSPECCIONAR ANUNCIOS EN EDOMEX 
Por Elizabeth Velasco 
 
La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de  la Federación ordenó al Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM) verificar si en la entidad existe propaganda ilegal del gobierno del estado de México y del ayuntamiento 
de Ecatepec, como denunció la la coalición Unidos Podemos Más (formada por PRD, PT, Convergencia), y retirar, como 
medida  cautelar,  aquellos  anuncios  que  coincidan  con  los  señalados  en  la  queja.  Los magistrados  señalaron  que  el 
secretario ejecutivo del IEEM rechazó la petición con el argumento de que los anuncios no existían, pero no llevó a cabo 
las inspecciones correspondientes. (J p.34) 
 
 
LA ELECCIÓN DEL ABANDERADO DEL PAN SE HARÁ SIN FAVORITISMO: GUSTAVO MADERO 
Denuncia persecución de militantes blanquiazules en Coahuila. 
Por Matilde Pérez U. 
 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, afirmó que el piso está parejo y no hay  favoritismo para nadie en  la 
contienda por la candidatura a la Presidencia de la República. Por tanto, el abanderado panista será elegido de manera 
abierta e institucional. 
 
En  conferencia  de  prensa  señaló  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PAN  será  garante  de  una  elección  abierta  y 
democrática de su candidato para 2012. (J p.16) 
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BRAVO MENA, COLABORADORES Y DOS DE SUS HIJOS DAN NEGATIVO EN ANTIDOPING 
Ofrece una gran reforma política con referéndum y plebiscito. 
Por Silvia Chávez González 
 
Naucalpan, Méx., 13 de junio. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Luis Felipe Bravo Mena, 
y ocho integrantes de su equipo de campaña, entre ellos dos de sus hijos, obtuvieron resultados negativos en exámenes 
de consumo de cocaína, mariguana o anfetaminas. Más tarde, en la Universidad del Valle de México, Bravo Mena dijo 
estar en favor de revocar el mandato al gobernador si no cumple sus funciones. 
 
Bravo Mena afirmó que la prueba toxicológica es plenamente congruente con su proyecto de gobierno, que tiene por 
objetivo  limpiar el estado de México, dar confianza al electorado y demostrar que ni él, ni su  familia ni su equipo de 
campaña tienen nexos con el uso de drogas. (J p.32) 
 
 
CAUSA POLÉMICA EN REDES 'EL TAMAÑO SÍ IMPORTA' 
Por REFORMA / Staff 
  
La  campaña que  arrancará  el  Secretario de Educación, Alonso Lujambio,  con  el  lema  "El  tamaño  sí  importa"  generó 
polémica en las redes sociales. 
 
En la foto que acompaña a la promoción de Lujambio en busca de la candidatura presidencial del PAN, se compara con 
el priista Enrique Peña Nieto, y destaca que es más alto que el mandatario mexiquense. (R /web) 
 
 
...Y LUJAMBIOSEP CONTRATA ENTREVISTAS 
Por Claudia Salazar 
 
El  titular  de  la  SEP,  Alonso  Lujambio,  contempló  8.4  millones  de  pesos  para  entrevistas,  menciones  y  enlaces  de 
programas matutinos de Televisa. 
 
Así está plasmado en el segundo informe bimestral sobre la ejecución de los Programas y Campañas de Comunicación 
Social del Gobierno federal para el Ejercicio Fiscal 2011, el cual da cuenta a detalle del monto de 32.9 millones de pesos 
que la SEP destinará al rubro de difusión. (R /web) 
 
 
'APANTALLA' LUJAMBIO EN TV DE ESPECTÁCULOS 
Reparte la SEP $32.9 millones a medios. Compran espacios para promover imagen del funcionario federal en 
televisión y radio. 
Por Claudia Salazar 
 
El Secretario de Educación Pública y precandidato presidencial del PAN, Alonso Lujambio, tiene previsto el pago de 8.4 
millones de pesos para que le hagan entrevistas, menciones y enlaces en programas matutinos de Televisa. 
 
El  segundo  informe  bimestral  sobre  Ejecución  de  los  Programas  y  Campañas  de  Comunicación  Social  del  Gobierno 
Federal para el Ejercicio Fiscal 2011, desglosa la distribución de 32.9 millones de pesos que la SEP asignó al rubro de 
difusión. (R /web) 
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PROPONE ERUVIEL ÁVILA REVOCACIÓN DE MANDATO 
Su coordinador de campaña sugiere que los candidatos declaren sus bienes inmuebles. 
Por Javier Salinas e Israel Dávila 
 
Naucalpan, Méx.,  13  de  junio.  El  candidato  de  la  coalición  Unidos  por  Ti  a  la  gubernatura,  Eruviel  Ávila  Villegas,  se 
manifestó  por  establecer  la  revocación  de mandato,  a  fin  de  dar  a  los  ciudadanos  poder  frente  a  la  gestión  de  los 
gobernantes. 
 
El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México encabezó una 
reunión en la Universidad del Valle de México con la asociación Causa en Común, encabezada por María Elena Morera. 
Dijo ser un demócrata convencido, y aseguró que respetará la decisión de revocación de mandato que tome el Congreso 
de la Unión. (J p.32) 
 
 
EL PRD, SIN DADOS CARGADOS PARA NINGÚN ASPIRANTE EN 2012: ZAMBRANO 
Apoyaremos sin reservas al mejor posicionado, afirmó. 
Por Angélica Enciso L. 
 
No hay dados cargados en la selección del candidato a  la Presidencia en 2012, sostuvo el dirigente nacional del PRD, 
Jesús Zambrano, y precisó que su comportamiento en la toma de decisiones es institucional.  
 
Luego de que el sábado pasado la corriente Nueva Izquierda, a la que pertenece Zambrano, expresó su apoyo al jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseveró que asume su responsabilidad de que si Andrés Manuel López 
Obrador es el mejor posicionado, lo apoyaremos sin reservas, lo mismo si es Ebrard. (J p.16) 
 
 
 
DEPLORA ENCINAS “SHOW MEDIÁTICO” 
Por René Ramón 
 
Naucalpan, Méx., 13 de  junio. Alejandro Encinas Rodríguez, postulado por  la coalición Unidos Podemos Más,  lamentó 
que se haya generado un “show mediático” en torno a las pruebas antidoping de los candidatos al gobierno del estado 
de México, porque este asunto distrae al electorado del tema central, que es la inequidad en la contienda y el derroche 
de recursos, que beneficia a la coalición Unidos por Ti, integrada por los partidos Revolucionario Institucional, Nueva 
Alianza y Verde Ecologista de México. 
 
Este lunes, el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia participó en el foro 
Lo más seguro es votar, organizado por la Universidad del Valle de México y la organización civil Causa en Común, de 
María Elena Morera. En el acto también participaron sus contrincantes, pero en distintos horarios. (J p.32) 
 
 
 
NAYARIT: PIDEN QUE ACOSTA NARANJO DECLINE 
Por Myriam Navarro González 
 
Tepic, Nay., 13 de  junio. Por  separado, Nayar Mayorquín,  candidato a  la gubernatura de Nayarit por  los partidos del 
Trabajo  (PT)  y  Convergencia  ,  y  Martha  Elena  García,  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  instaron  al  contendiente 
perredista,  Guadalupe  Acosta  Naranjo,  a  declinar  en  su  favor,  para  vencer  a  Roberto  Sandoval,  postulado  por  los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM). 
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Mayorquín  afirmó  que Acosta Naranjo  es  bienvenido  al  proyecto  de  PT  y  Convergencia,  pero  debe  valorar  bien  sus 
posibilidades a fin de impedir que el PRI retenga la gubernatura; mientras, García dijo esperar que su ex compañero en 
la  bancada  perredista  de  la  Cámara  de  Diputados  deje  de  aspirar  al  Ejecutivo  estatal  y  se  le  una  para  consumar  la 
derrota  de  la  coalición  Nayarit  nos  une,  encabezada  por  el  tricolor.  El  aludido  no  respondió  a  ninguno  de  sus 
competidores. (J p.33) 
 
 
UN VISTAZO 
Por Claudio Barrera, Irma Valadez y Sandra García 
 
Aprueba Bravo Mena examen toxicológico 
  
Naucalpan.‐  El  candidato  del  PAN  a  la  Gubernatura  mexiquense,  Luis  Felipe  Bravo  Mena,  aprobó  ayer  el  examen 
toxicológico, luego de que él mismo hiciera la propuesta a sus contendientes del PRI y el PRD durante el primer debate 
que sostuvieron el miércoles pasado. 
 
Detalla Encinas su patrimonio 
  
Toluca.‐ El candidato a la Gubernatura por la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, informó ayer que su 
patrimonio consiste en dos departamentos, una casa en copropiedad ‐en el Distrito Federal‐ y una cuenta bancaria con 
menos de 300 mil pesos. El perredista aseguró que todas sus propiedades están a nombre de su esposa, María Nájera, y 
que actualmente renta una casa en el Municipio de Texcoco. 
 
Firman candidatos pacto con vecinos 
  
Naucalpan.‐ Los tres candidatos a la Gubernatura del Estado de México ‐Eruviel Ávila, del PRI, Luis Felipe Bravo Mena, 
del PAN, y Alejandro Encinas, del PRD‐ suscribieron ayer con la organización Causa en Común los 21 compromisos para 
dar respuesta a las demandas ciudadanas. 
 
La  firma de  acuerdo,  en  tiempos diferentes,  estuvo presidida por María Elena Morera,  integrante de  la  organización 
civil. (R /web) 
 
 
RESPONDEN PRIÍSTAS A CALDERÓN: NO SE SUBA AL RING ELECTORAL; SÓLO SIEMBRA ODIO 
Quién va a decir que el PRI no es responsable de ese pasado ominoso: Jesús Zambrano. 
Por  Redacción 
 
El PRI en la Cámara de Diputados y la dirigencia nacional del partido exigieron ayer al presidente Felipe Calderón que 
no se suba al ring electoral y recuerde que gobierna para todos los mexicanos y no sólo para un grupo político. 
 
En  respuesta  al  discurso que  el michoacano pronunció  el  pasado domingo  en  la Universidad de  Stanford,  en  el  cual 
atribuye al tricolor la represión en el pasado, la diputación priísta sostuvo en un comunicado que lo único que siembra 
(Calderón) es odio y división entre los mexicanos. (J p.15) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/33a0bd9ba9809c74eeab4c0425112bc6QRLOC140611_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_10JUNIO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/14/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110614&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 












